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ВОДА ДЛЯ СТАНА „2500" 
Д л я , п е р в о й о ч е р е д и 

с т р о я щ е г о с я стана «2500» холод
ной п р о к а т к и потребуется с т о л ь к о 
п р о м ы ш л е н н о й воды, с к о л ь к о ее 
сейчас п о т р е б л я ю т все м а р т е н о в 
ские печи к о м б и н а т а . 

Сейчас , н а р я д у со строитель
ством с т а н а , в е д у т с я б о л ь ш и е 
р а б о т ы по с о о р у ж е н и ю и п р о к л а д 
ке и н ж е н е р н ы х к о м м у н и к а ц и й д л я 
обеспечения н о р м а л ь н о г о водо
с н а б ж е н и я всего к о м п л е к с а с т а н а . 
П р о т я ж е н н о с т ь внешних водопро-
нодпо-водосточных сетей комплек
са с о с т а в л я е т более 25 км. 

С в е ж а я п р о м ы ш л е н н а я вода на 
стан будет п о д а в а т ь с я от насос
ной станции № 17 на насосную 
с т а н ц и ю второго п о д ъ е м а , и з атем 
у ж е насосной станцией № 24 бу
д е т , п о д а в а т ь с я па стан . Ч т о б ы 
о с у щ е с т в и т ь п о д а ч у воды из з а в о д 
ского п р у д а д о нового о б ъ е к т а , 
с т р о и т е л ь н о - м о н т а ж н ы е о р г а н и з а 
ции д о л ж н ы п р о д е л а т ь о г р о м н у ю 
р а б о т у в весьма с л о ж н ы х усло
виях . 

Д л я б о л ь ш о й в о д ы через значи
тельную часть т е р р и т о р и и з а в о д а 
п р о к л а д ы в а е т с я т о н н е л ь водово
дов, с т р о и т е л ь с т в о котор о го со
п р я ж е н о с б о л ь ш и м и т р у д н о с т я м и . 
При с о о р у ж е н и и тоннеля водово
дов пересекается 29 ж е л е з н о д о 
р о ж н ы х путей, по к о т о р ы м пере
возится горячий м е т а л л ; на его 
пути встречаются д е с я т к и водо-
н р о и о Д и о в о д о с т о ч н ы х линий и ка
бельных б л о к о в . П о ж е л е з о б е т о н 
ному тоннелю у к л а д ы в а ю т с я по
л у т о р а м е т р о в о г о д и а м е т р а трубы, 
к о т о р ы е п р о т я н у т с я от 17й на
сосной' станции в д о л ь т р а м в а й н ы х 
путей и з а т е м через весь з а в о д к 
стану холодной п р о к а т к и . Н а на
сосных с т а н ц и я х Л°№ 17 и 24 со
ответственно б у д у т установлены 
м о щ н ы е а г р е г а т ы , к о т о р ы е обеспе
чат п о д а ч у воды в н у ж н о м коли
честве. 

П о с к о л ь к у п е р в а я о ч е р е д ь стана 
«2500» х о л о д н о й п р о к а т к и д о л ж н а 
быть включена • в р а б о т у в конце 
1968 года , то, с о о т в е т с т в е н н о , все 
энергетические о б ъ е к т ы , в том чи
сле и о б ъ е к т ы цеха в о д о с н а б ж е 
ния, д о л ж н ы вступить в строй 
д е й с т в у ю щ и х в конце I I I , н а ч а л е 
IV к в а р т а л а этого года . 

В с в я з и с этим на к о л л е к т и в це
ха в о д о с н а б ж е н и я д о п о л н и т е л ь н о 

. н а к л а д ы в а е т с я б о л ь ш а я и ответ
с т в е н н а я з а д а ч а по к о н т р о л ю за 
к а ч е с т в е н н ы м выполнением всех 
с т р о и т е л ь н о - м о н т а ж н ы х работ , по 
подготовке к а д р о в д л я о б с л у ж и 
в а н и я в о д о п р о в о д н ы х сетей и со
о р у ж е н и й , по изучению новых 
о б ъ е к т о в , их о п р о б о в а н и ю и пу
ску в э к с п л у а т а ц и ю . 

Н а с волнует и тот ф а к т , что но
вые а г р е г а т ы , к о т о р ы е д о л ж н ы 
быть у с т а н о в л е н ы на насосной 
с т а н ц и и № 17 у п р а в л е н и е м капи
т а л ь н о г о с т р о и т е л ь с т в а к о м б и н а т а , 
еще не получены. 

С л е д у е т т а к ж е з а м е т и т ь , что 
если с о о р у ж е н и е основного т р а к т а 
в о д о с н а б ж е н и я и в о д о о т в о д а по 
к о м п л е к с у стана идет своим чере
дом, то с т р о и т е л ь с т в о м а с л о у л а в -
л и в а ю щ и х у с т а н о в о к на левобе
р е ж н о м отстойнике з а в о д с к о г о 
п р у д а п р а к т и ч е с к и приостановле 
но. Э т о у ж е недопустимо , потому 
что с о т р а б о т а н н ы м и в о д а м и ста
на «2500» будет с б р а с ы в а т ь с я 
б о л ь ш о е количество с м а з о ч н ы х 
масел , к о т о р ы е д о л ж н ы улавли
в а т ь с я и не з а г р я з н я т ь з а в о д с к о й 
пруд. У К С у к о м б и н а т а н а р я д у с 
массой д р у г и х срочных д е л сле
д у е т обеспечить с в о е в р е м е н н о е 
с т р о и т е л ь с т в о и пуск в э к с п л у а т а 
цию м а с л о у л а в л и в а ю щ и х устано
вок, так как в этом заинтересова
ны все ж и т е л и г. М а г н и т о г о р с к а . 

П. С Е М У Ш К И Н , 
зам. начальника ЦВС. 

Много лет трудится в цехе ме
таллической посуды Александра 
Тимофеевна Прохорова. За эти го
ды она в совершенстве овладела 
специальностью штамповщика и 
выполняет нормы ежедневно до 
125 процентов, выдавая продук
цию только высокого качества. 

За отличные производственные 
показатели ей в числе первых бы
ло присвоено высокое звание 
ударника коммунистического тру
да. 

НА СНИМКЕ: А. Т. ПРОХОРО
ВА за работой. 

Фото Н. Нестеренко. 

НЕ НАДО СКАЗОК 
Уважаемые Василий Н и к и 

тович Котов, Андрей Николае
вич Градобик, Николай Г р и 
горьевич Коваленко и Влади
мир Дробышев, позвольте об
ратиться к вам. с одним вопро
сом: как вы относитесь к де
тям? К тем самым детям, ко
торые этим летом поедут от
дыхать к пионерский лагерь 
«Сосновый бор»? 

Мы нисколько не сомнева
емся в том, что в принципе вы 
их уважаете, может быть даже 
любите. Не исключена воз
можность, что вы охотно рас
сказываете им сказки . И они 
вам верят, потому что они — 
дети. Зачарованные, они смот
рят на вас восторженными 
глазами, и их детское вообра
жение рисует одну картину 
сказочнее другой. 

Разводя руками , вы уже 
третий год уверяете их, что 
построите во-от такой киноте
атр. А кинотеатра нет, если 
не считать фундамента под не
го: Право, ваш кинотеатр в ы 
глядит ничем не лучше с ка 
зочного короля, который, про
стите, был голый. 

С завидным упорством вы 
обещаете отремонтировать 
тридцать (всего-то?) детских 
качалок. Но..- Жаль , что ста 
рые добрые времена канули в 
прошлое. А то ведь как хоро
шо было бы. Снял бы телефон
ную трубку , позвонил туда, не 
знаю куда, сказал бы : «По 
щучьему веленью, по моему 
хотенью...» У в ы , сегодня ото 
невозможно. Придется, видимо, 
вам добывать лес и ремонтиро
вать качалки . 

Ждет горняков и спортив

ный комплекс. В ветхозавет

ные времена вопросы спорта 

решались до обидного прост.). 

Выйдет сказочный герой на 

поляну, свистнет молодецким 

посвистом и вещая каурка тут 

как тут . Не надо цаурок, се

рого волка и ковра-самолета 

тоже не надо. Дети хотят быть 

ПИОНЕРСКИЙ ЛАГЕРЬ 
«СОСНОВЫЙ БОР» 

К ПРИЕМУ ДЕТЕЙ НЕ ГОТОВ 

сильными, ловкими. А для 

этого им нужно тренироваться: 

бегать, прыгать, толкать ядро, 

играть в футбол, баскетбол. 

Согласны, сделать спортивный 

комплекс несколько сложнее, 

чем рассказывать сказки типа : 

«Конь бежит — земля дро

жит . . .» . Видимо, вы примири

лись с этим. Не дрожит земля 

в окрестностях Абзаково- До 

недавнего времени было на 

строительстве комплекса две

надцать добрых молодцев. Х о 

тели они силушку свою пока

зать, но поставили четыре 

столба,- а после сели на м а ш и 

ну да и след их простыл. Да

же не догадались написать на 

столбах: «Направо пойдешь - -

ничего не найдешь, налево 

пойдешь — горняков недобрым 

словом вспомнишь.- .». 

Дирекция пионерского лаге

ри «Сосновый бор» неодно

кратно просила горняков 

пожаловать с официальным 

визитом. Николай Григорьевич 

Коваленко вначале обещал, а 

потом, сославшись на заня

тость, наотрез отказался. Как 

знать, может быть, побоялся в 

трех соснах заблудиться? Ведь 

кроме сосен там нет ничего. 

Третьего июня в «Сосновый 

бор» приедет тысяча сто дев

чонок, и мальчишек.. Приедут к 

разбитому корыту. Говорят, их 

встретит затейник, которому 

Василий Никитович даст от

гул . Затейник, мило улыбаясь, 

встретит детей словами: «Там 

чудеса, там леший бродит, ру 

салка на ветвях сидит. . .» . К а 

кова будет реакция пионеров 

—- поживем — увидим. Нам 

же эти сказки надоели. Иногда 

не лишне быть серьезным. 

Рейдовая бригада газеты 
«Магнитогорский металл»: 

В. МАКСИМОВ, директор 
пионерского лагеря 

«Сосновый бор»-

И. ТУМАНОВСКИЙ, 
председатель комиссии 

профкома по работе с детьми. 

В. ИСКРОВ. 

ВОПРОС БУДЕТ РЕШЕН 
О п у б л и к о в а н н а я 27 ф е в р а л я с. г. в нашей газете статья 

«К вопросу о п о в ы ш е н и и К П Д п р о е к т н о г о о т д е л а » в ы з в а л а 
широкий о т к л и к ч и т а т е л е й . Наш.а р е д а к ц и я п о л у ч и л а письма , 
в к о т о р ы х ч и т а т е л и в ы с к а з ы в а ю т свои с о о б р а ж е н и я по во
просу с о в е р ш е н с т в о в а н и я о р г а н и з а ц и и п р о е к т н ы х р а б о т у нас 
на к о м б и н а т е . О т в е ч а я на в ы с т у п л е н и е г а з е т ы , д и р е к т о р ком
бината А. Д . Ф и л а т о в писал : « О т д е л у научной о р г а н и з а ц и и 
т р у д а и у п р а в л е н и я поручено изучить о р г а н и з а ц и ю проектно
го отдела на к о м б и н а т е и р а з р а б о т а т ь м е р о п р и я т и я по ее 
у л у ч ш е н и ю » . 

П а р а л л е л ь н о с и с с л е д о в а н и я м и О Н О Т и У в проектном 
о т д е л е к о м б и н а т а б ы л а с о з д а н а и р а б о т а л а к о м и с с и я , кото
рая т о ж е и с с л е д о в а л а пути п о в ы ш е н и я э ф ф е к т и в н о с т и про-
ектно-конструкторских сил. Р е з у л ь т а т ы р а б о т ы к о м и с с и и бы
ли и з л о ж е н ы па о т к р ы т о м п а р т и й н о м с о б р а н и и п р о е к т н о г о 
о т д е л а , п р о х о д и в ш е м 15 м а я , п р е д с е д а т е л е м комиссии А . П . 
Л И Н Н И К О В Ы М . Н а ч а л ь н и к л а б о р а т о р и и .научной о р г а н и з а 
ции т р у д а К. Ф. Т У З О В , з а н и м а в ш и й с я вопросом о р г а н и з а 
ции проектного о т д е л а , и з л а г а е т свои с о о б р а ж е н и я , проти
в о п о л о ж н ы е с о о б р а ж е н и я м комиссии . 

О б щ е с т в е н н а я комиссия под председательством А- II. Линникова 
предложила объединить все проектные отделы комбината, исключая 
конструкторов цехов, в одно управление. 

Поэтому проектное управление, предлагает комиссия , должно 
объединить проектные отделы управления комбината, горнорудного 
управления, коксохимического производства и конструкторский 
отдел механизации. Но над всеми отделами должно осуществляться 
только техническое руководство, а административно эти отделы 
должны подчиняться своим производствам. 

Отдел научной организации труда и управления пришел к дру
гому выводу: проектным отделам горнорудного управления, коксо
химического производства, и управления главного механика необхо
димо дать полную, самостоятельность, специализировать их и н а 
править их работу на решение технологических проблем. 

Вот в этом и заключается противоречивость двух выводов. 
Кто прав? Очевидно, надо рассмотреть доводы обеих сторон. 
Возьмите в любом цехе электриков. Административное руко

водство ими у начальника цеха , а техническое руководство у глав
ного электрика комбината. И никакого неудобства нет. Это веский 
довод проектантов. 

Осуществление технического руководства над проектными отде
лами поможет повысить их эффективность. В настоящее время с и 
лы мелких проектных отделов распыляются нерационально, в к а ж 
дом отделе, кроме основной технологической г р у п п ы , есть мелкие 
группы, миниатюрные копии секторов. Несогласованность, изолиро
ванность проектных отделов производств ведет к дублированию мно
гих работ,. 

Объединившись в одно управление, проектные отделы произ
водств могут избавиться от мелких групп и укрупнить основную 
группу, т. е. специализироваться только на своем производстве. 
Остальные проекты: но сантехнике, строительству, электротехнике 
— будут выполняться в центральном отделе-

Узкая специализация проектных отделов производств по пред
ложению ОНОТиУ, решение каких-либо крупных задач невозмож
ны без связи с другими специалистами. Согласованность в работе 
должна быть еще до выполнения проекта, иначе проекты в боль
шинстве своем будут бросовыми. 

—- В настоящее время проектный отдел только наполовину 
может удовлетворить потребности комбината в новых проектах, 
имеется в виду, что настоящими силами м ы можем выполнять 
только половину директивных планов проектирования, кроме того, 
что часто бывают аварийные задания, капитальные ремонты. — 
Это говорит начальник проектного отдела Г. Н . Саванин . — Задачи 
перед проектно-конструкторскимн силами сейчас стоят большие: 
комбинат оснащался в тридцатые годы и, понятно, устарел. Но 
содержанию проектных работ сейчас уже не соответствует форма 
проектного отдела. Его нужно строить по типу больших проектных 
организаций. 

Возражая против укрупнения проектного отдела комбината, не
которые товарищи говорят, что образование проектного управления 
приведет к расширению штатов, к увеличению числа секторов и 
начальников. Однако надо учитывать то обстоятельство, что любой 
начальник в проектной организации - - это тоже творческий работ
ник, который непосредственно занимается проектированием. 

Если учитывать проектно-конструкторские силы всех проектных 
отделов комбината, то можно сказать, что у нас есть все для в ы 
полнения поставленных задач, но надо найти такую форму органи
зации проектных отделов, при которой повысится эффективность их. 

Для того, чтобы управлять проектными делами комбината, что
бы повысить КПД проектантов, надо быть не отделом, не исполни
телем, а управлением, — заканчивает Геннадий Никифорович. 

Подведем итог. Расходы на преобразование отдела в управление, 
на увеличение заработной платы на некоторые группы конструк 
торов окупятся сторицей. 

Во-первых, при централизованном управлении проектными де
лами исключается дублирование проектов — повысится эффектив
ность. 

Оо-вторых, будут контролироваться заказы цехов на проекты 
сторонним проектным организациям — явная выгода: цехи в н а 
стоящее время часто заказывают такие проекты институтам, кото
рые могут быть выполнены у нас. К тому лее часто эти проекты 
приходится переделывать нашим конструкторам, потому что они 
часто не соответствуют предъявляемым требованиям. 

В-третьих, у крупненная проектная организация будет в со
стоянии решать большие проблемы, создавать совершенные к р , 
пые проекты, реализация которых дает большую прибыль. 

Все за то, чтобы преобразовать проектный отдел комбината в 
проектное управление. Понятно, что этот вопрос должен решаться 
через вышестоящие инстанций. Чем быстрее будет решен этот 
вопрос — тем лучше. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

II разговору по поводу... 


